

EN MARZO, SE INCREMENTÓ LA PRODUCCIÓN NACIONAL DE COBRE, ORO, ZINC, PLATA, HIERRO Y PLOMO

La Dirección de Promoción Minera de la Dirección General de Minería del Ministerio de Energía y Minas, informa sobre la evolución de la producción metálica al tercer mes del año. La variación interanual respecto al mes de marzo, fue favorable en todos los metales que produce el país: cobre (9%), oro (10%), zinc (24%), plata (15%), plomo (27%) y hierro (16%); a excepción de estaño (-14%).

Estos incrementos también se reflejan en los resultados acumulados cuya variación fue positiva en oro, zinc, plata, hierro y plomo; y destaca una notable recuperación de la producción del cobre. Por otro lado, los resultados de estaño fueron negativos en 14% interanual y en 21% acumulado.

METALES	Unidad de Medida	MARZO			ENERO - MARZO		
		2014	2015	Var. % 2015/2014	2014	2015	Var. % 2015/2014
COBRE	(TMF)	118,036	129,051	9.33%	342,845	340,658	-0.64%
ORO	(oz finas)	356,097	393,059	10.38%	1,078,709	1,136,350	5.34%
ZINC	(TMF)	94,978	117,485	23.70%	290,903	344,024	18.26%
PLATA	(oz finas)	9,380,798	10,788,883	15.01%	27,251,442	30,226,877	10.92%
PLOMO	(TMF)	21,745	27,597	26.91%	63,013	77,209	22.53%
HIERRO	(TMF)	768,108	892,665	16.22%	2,029,349	2,284,965	12.60%
ESTAÑO	(TMF)	1,945	1,665	-14.38%	5,774	4,576	-20.76%
MOLIBDENO	(TMF)	1,397	1,826	30.73%	4,403	5,103	15.89%

Ajuste ene-mar-2015

Cifras Preliminares

FUENTE: DIRECCIÓN GENERAL DE MINERÍA - DPM - Dirección de Promoción Minera

COBRE:

En el primer trimestre del año, las actividades extractivas cupríferas registraron un volumen de producción ascendente a 340,658 TMF; cifra que muestra una recuperación atribuible a las nuevas operaciones de extracción de cobre que alcanzaron mejores rendimientos, resultado verificable en el análisis del comparativo mensual interanual que observa un incremento de 9.33% respecto a lo obtenido en similar mes del año anterior.

Las actividades de explotación se desarrollaron en torno a las condiciones propias de las variables exógenas que condicionaron el planeamiento y la ejecución de las operaciones mineras de las empresas que lideran el aporte del 85.3% de la masa extraída; observándose los siguientes detalles:

- Compañía Minera Antamina S.A., como consecuencia de su actual planeamiento de minado, continua la tendencia declinante del año culminado, con un volumen de producción al mes de marzo de 87,114 TMF (representó el 25.57% de toda la producción agregada nacional), disminuyendo -16.29% en el acumulado, en tanto en el resultado mensual incrementó su valor en 6.06% respecto al año anterior. El crecimiento potencial de la producción de Antamina, se ha retenido por las labores de extracción previas que viene operando sobre zonas periféricas al yacimiento de mayor concentración de ley mineral, actividades –que se estima– concluirán en el tercer trimestre del presente año, donde se reanudará el crecimiento de forma sostenible. El rendimiento de esta empresa; al ser polimetálica y una de las que tiene mayor contribución a la masa de extracción nacional; impacta en los rendimientos de los metales asociados a la extracción de cobre.
- Minera Chinalco Perú S.A.A aportó 36,392 TMF, por la explotación de su unidad Toromocho en Junín, la cual incrementó su participación nacional al alcanzar el 10.68% del total acumulado, superando ampliamente los resultados obtenidos al inicio de sus operaciones en el año pasado y que a nivel mensual registró información extractiva por 15,568 TMF (604.12% de crecimiento). Se debe anotar, que en marzo, esta operación se ubicó como tercera unidad productora de concentrados de cobre después de Antamina (Ancash) y Cerro Verde (Arequipa), desplazando a las unidades Cuajone (Moquegua) y Toquepala (Tacna); comportamiento que hace preveer un punto de inflexión positivo en los rendimientos cupríferos.
- Southern Perú Copper Corporation, aporta el 23.21% de la producción nacional. Al tercer mes del año obtuvo un volumen de 79,080 TMF de cobre, y mantiene una leve reducción en el acumulado de 0.05% respecto al año anterior.
- En tanto, Sociedad Minera Cerro Verde contribuye con el 14.73% de la extracción mineral con una producción acumulada de 50,180 TMF, y registró una extracción mensual de 19,036 TMF. Esta empresa, que se encuentra,

implementando inversiones para la expansión de su capacidad productiva, culminó el tercer trimestre con una tasa de variación declinante acumulada de -21.67%, registrándose este declive en los procesos de flotación y lixiviación de la unidad Cerro Verde 1,2,3 (Arequipa) como consecuencia de la disminución de la ley promedio del mineral.

- Por su parte, la Compañía Minera Antapaccay S.A., aporta el 11.11% de la producción nacional y anotó producción acumulada por 37,840 TMF mantuvo una tendencia creciente registrando una tasa de 1.29% superior a lo obtenido en similar periodo del año anterior con un alentador volumen mensual 12,050 TMF y nivel de Ley de Mineral adecuado fueron los resultados de su unidad Antapaccay 1.

A nivel regional, Ancash continua como líder de la producción de cobre con el 26.24%, seguido por Arequipa (14.88%) y Moquegua (12.71%) de la producción nacional afecto su producción en -6.11%.

ORO

La extracción aurífera nacional reportó un volumen acumulado de 1,136,350 oz finas en el primer trimestre del año, sosteniendo la tendencia favorable con una tasa incremental en 5.34% respecto a lo obtenido en similar periodo del año anterior. Concordante con este comportamiento favorable, se verifica el volumen mensual, con una tasa de crecimiento de 10.38% superior a la obtenida en el mes de febrero (3.38%).

A nivel regional, La Libertad permanece como líder de la producción nacional aportando el 35.99% del total, seguido por Cajamarca (30.37%), Arequipa (9.67%), entre otras.

En relación con la producción de oro, como resultado del desempeño positivo de las principales compañías mineras, destaca Yanacocha S.R.L. que aporta el 21.87% de la producción nacional (248,528 oz finas) y registró crecimiento por 19.77%, debido a la gestión en sus unidades Chaupiloma Sur y Chaupiloma Norte, en Cajamarca; unidades que destacaron en los rendimientos al duplicar lo obtenido en similar periodo del año anterior.

Por su parte, Minera Barrick Misquichilca S.A. aportó el 15.89% del total nacional, y destacó por el incremento de 32.34% en su producción debido a la mayor eficiencia de su unidad Acumulación Alto Chicama (La Libertad).

Este desempeño favorable se vio adicionado al desempeño conjunto de productores de Madre de Dios, cooperantes del 7.77% de la producción con un volumen acumulado de 2.831,915 oz finas y una expansión mensual interanual de 15.54%.

HIERRO:

Shougang Hierro Perú S.A.A., empresa que lidera las actividades extractivas de hierro en el país, registró al tercer mes del año una producción equivalente a 2,284,965 TMF que representó un aumento de la masa extractiva respecto al año anterior en 12.60% como resultado de la recuperación en los rendimientos de explotación de su unidad CPS1 en la localidad de Marcona.

PLATA:

La producción argentífera registró, al mes de marzo, un volumen acumulado de 30,226,877 oz finas, perfilando una tendencia favorable al obtener una tasa de expansión acumulada de 10.92%. Similar comportamiento favorable es concordante con el desempeño mensual con un incremento de 15.01%.

Un resultado alentador obtenido en los primeros tres meses del año acumula el desempeño de las principales empresas que dinamizaron los niveles de extracción minera principalmente por los resultados incrementales de Compañía de Minas Buenaventura S.A.A, (3,158,781 oz finas) aportante del 16.25% de la producción nacional, empresa que incrementó su producción en 25.99%, debido al repunte significativo en la producción de sus principales unidades mineras Uchucchacua (Lima), Julcani en Huancavelica y Mallay (Lima); así como una mayor incidencia en su unidad de Orcopampa (Arequipa).

El segundo lugar es ocupado por Volcán Compañía Minera S.A.A. (3,118,763 oz finas) aportante del 10.32% del total nacional, y registró un incremento de 6.85% sustentada en el rendimiento de su unidad Andaychahua y Carahuacra en Junín que compenso la disminución en otras líneas de menor registro.

Las empresas que registraron decrementos en la producción de plata fueron Compañía Minera Antamina S.A. (-5.89%) y Compañía Minera Ares SAC (-26.37%) como consecuencia de menores rendimiento de su unidades Antamina (Ancash) y Acumulación Pallancata (Ayacucho), respectivamente.

A nivel regional, destaca Junin como primer productor nacional con un aporte del 20.67%; región que incrementó su volumen de producción en 46.51%, logrando desplazar como principal productor de este metal a Cerro de Pasco,

región que absorbió el 17.71% del total nacional, pese a haber incrementado su producción en un 24.51%. En segunda ubicación se encuentra la región Lima que también desplazó a Cerro de Pasco, por los rendimientos de las empresas localizadas en la región, que acumularon el 19.35% del total nacional. Finalmente, Ancash coopera con el 12.19% pero afectó su rendimiento en -11.70% en el periodo analizado.

ZINC

Este metal reportó un volumen de 344,024 TMF en la producción del primer trimestre del año evidenciando una tendencia de crecimiento de 18.26% interanual. Similar comportamiento favorable se verifica en el volumen mensual con una tasa de crecimiento de 23.70%.

A nivel de empresas, destacan las variaciones significativas en la producción de la Compañía Minera Antamina S.A.A., aportante del 18.44% de la producción nacional de zinc (63,422 TMF) y cuya tendencia ascendente en este metal continuó en marzo al registrar una expansión de 36.54%, desplazando a los rendimientos de cobre de la misma compañía.

Destaca también, la contribución productiva de Minera Milpo S.A.A., que participó del 15.18% de la masa extraída a nivel nacional con un volumen de 52,222 TMF impulsada por los resultados de su Unidad Cerro Lindo (Ica) la cual informó un crecimiento de 21.46%.

Por su parte, Volcán Compañía Minera participa del 12.44% de la producción nacional de zinc (42,803 TMF) y una variación favorable en marzo de 13.71%, gracias al desempeño de sus unidades en Junín: Andaychagua, Carahuacra y su unidad Colombia Socavón Santa Rosa.

A nivel regional, Ancash es el principal productor a nivel nacional, aportando el 21.69% del total (74,606 TMF) destacando el incremento en 27.53%, seguido por Pasco (aportante del 20.05%) y Junín (19.20%) que informaron aumentos en su producción en 16.03% y 18.61%, respectivamente.

MOLIBDENO:

La producción nacional de molibdeno acumulado al tercer mes del año ascendió a 5,103 TMF, representando una tasa expansiva de 15.89%.

El comportamiento de los rendimientos para este metal está influenciado por el aporte productivo de Southern Peru Cooper Corporation Sucursal Perú, que representa el 61.04% de la producción total con una masa extractiva acumulada ascendente a 3,115 TMF y que registró un incremento de 43.33%.

Por su parte, Sociedad Minera Cerro Verde S.A.A, disminuyó -24.07% su rendimiento y Compañía Minera Antamina S.A. registró una caída en -46.32%, como consecuencia de la retracción en el rendimiento de su unidad en Ancash, en concordancia al plan de minado y las bajas leyes minerales de las zonas de operación.

Por su parte, de Minera Chinalco Perú S.A., se posiciona en el tercer lugar como productor de molibdeno durante este año con un nivel contributivo equivalente a 9.50% reporta una producción acumulada de 485 TMF.

PLOMO:

Las operaciones extractivas orientadas a la recuperación de plomo mostraron un comportamiento alentador en la obtención de este metal al obtener un volumen de producción 77,209 TMF al mes marzo de 2015, perfilando una tendencia ascendente con una variación positiva de 22.53% respecto a lo obtenido en similar periodo del año anterior, similar comportamiento favorable se verifica en el volumen mensual con una tasa de crecimiento de 26.91% -indicadores superior al mes de febrero- y un volumen mensual de 27,597 TMF.

La actividad extractiva de este mineral fue dinamizada por las principales empresas que representan el 43.53% de la masa extractiva:

Sociedad Minera el Brocal S.A.A. con un volumen de extracción de 6,606 TMF acumulado a marzo se perfila como el principal aportante con el 8.55% de la producción nacional de plomo.

Empresa Administradora Chungar con una producción acumulada de 6,531 TMF participo con el 8.46% pero su comportamiento fue menor en relación a similar periodo del año anterior en -9.56% por el menor rendimiento de la unidad Animon, resultado que influyó en otros minerales asociados.

Por su parte Volcán Compañía Minera S.A.A., aportante del 8.15% a nivel nacional, produjo en el acumulado 6,290 TMF y sostuvo resultados favorables al crecer en marzo en un 13.19% por las operaciones en las unidades de San Cristobal, Ticlio, Andaychagua y Carahuacra, estas últimas registraron un notable desempeño.

Por su parte, Sociedad Minera Corona obtuvo 5,432 TMF de plomo, aportando el 7.04% de la producción nacional, con lo cual inició la reversión de sus resultados anteriores con una variación positiva mensual en marzo de 25.39% reduciendo en el acumulado en -0.72% como consecuencia de la estabilización en los resultados de su unidad Acumulación Yauricocha.

Compañía Minera Milpo SAA aportante del 6.37% de la producción nacional registró producción al mes de marzo (TMF 4,916), incrementando su extracción en 2.99%, resultado de los planes de minado de su unidad Cerro Lindo (Ica) revirtiendo de esta manera tendencias anteriores. La transferencia de la unidad Milpo N°1 (Cerro de Pasco), asignados a Milpo Andina Perú S.A.C. aportó el 4.96% de la producción nacional con un volumen de extracción de 3,831 TMF al primer trimestre.

En la distribución regional de la masa productiva de este metal, destacó Cerro de Pasco como principal aportante (31.93%) y registró un crecimiento de 37.75%; por su parte, Lima que participó del 22.72%, mantuvo un efecto expansivo de 8.74%; y Junín (13.12% de la producción nacional) expandió su producción en 31.50%.

ESTAÑO:

Los resultados de la actividad de producción minera de estaño al mes de marzo ascendió a 4,576 TMF representando un decremento acumulado en -24%, resultado de las actividades de MINSUR S.A. en la localidad de Puno, resultado que corresponde a un descenso en la concentración de mineral en la zona explotada (ley de cabeza), efecto que reportó producción en el mes marzo por un volumen de 1,625 TMF menor en -20.76% a lo obtenido en periodo similar del año anterior (1,815 TMF). afectada principalmente por los rendimientos en su proceso de gravimetría. Adicional información corresponde al proyecto de tratamiento de relaves de San Rafael, en etapa de pre-factibilidad que procurará maximizar la obtención de mineral en el futuro.